



Nombre de la alumna: Ilsi Marisol Velázquez Morales.

Nombre del profesor: Eduardo Alikvann Escobar Solís.

Nombre del trabajo: Ensayo; La evaluación de los aprendizajes de los alumnos.

PASIÓN POR EDUCAR

Materia: Evaluación educativa.

Licenciatura: Ciencias de la educación.

5° cuatrimestre.

Grupo: "A"

INTRODUCCION

En el presente trabajo se hablara de un tema, el cual considero de mucha importancia y de gran interes, ya que se trata de la evaluacion. Durante el desarrollo del tema se dara a conocer muchos puntos de la evaluacion ya que es un tema muy extenso. Sabemos que podemos evaluar diferentes tipos de aprendizajes, pero en este caso se trata de la evaluacion del aprendizaje de los alumnos.

Si bien sabemos, la evaluacion a dado un paso trascendente en el contexto educativo por lo que se ha vuelto un factor muy importante y necesario con el cual poder trabajar con los alumnos porque pensandolo bien, si al evaluacion no existiera el aprendizaje de los alumnos quedaria al "ahí se va" porque al final de cada aprendizaje el alumno debe ser evaluado, a traves de la evaluacion podemos darnos cuenta si en realidad el alumno pudo comprender sobre los temas que el maestro haya impartido. Por eso con la evaluacion es mas facil tener en cuenta el conocimiento adquirido de los alumnos.

Lo que se pretende con este tema es que podamos comprender la importancia que la evaluacion tiene y sobre todo, que al final podamos tener mejor conocimiento del tema, ya que aparte de tener conocimiento, esta informacion nos ayudara en algun momento.

LA EVALUACION DE LOS APRENDIZAJES DE LOS ALUMNOS.

¿Qué es la evaluación?

Se puede entender de diferentes maneras como: analizar, valorar, calificar, verificar, etc. Lo central es que se da cierta importancia a un sujeto, en este caso “al alumno” porque estamos hablando desde un enfoque “educativo”. Después de que un maestro haya impartido temas o en especial alguna materia, va a analizar a sus alumnos, es decir, va a dar calificación al aprendizaje y esfuerzo del alumno.

Complementando con el concepto de una investigación, (la evaluación es la determinación sistemática del mérito, el valor y el significado de algo o de alguien en función de unos criterios respecto a un conjunto de normas). Es muy fácil entender el significado de esta palabra y por lo regular, la evaluación se usa a menudo para caracterizar y evaluar cosas de acuerdo o no al ser humano.

La evaluación en el proceso de enseñanza.

Anteriormente se ha mencionado que al final de alguna materia el maestro evalúa a sus alumnos, ahora bien, cuando está en el proceso de enseñanza también puede evaluar a sus alumnos lo cual se conoce a este tipo de evaluación como formativa ya que se realiza este tipo de evaluación para poder retroalimentar y razonar sobre los esfuerzos de los alumnos realizados en el aprendizaje. Es más, el maestro puede buscar formas de asegurar el logro de los objetivos de aprendizaje.

Ahora bien, ¿de qué se trata el aprendizaje basado en problemas?

Para que el alumno pueda aprender más, los maestros buscan estrategias para poder impartir la enseñanza de diferentes maneras o con diferentes métodos, así que este modelo ABP se considera que es de gran ayuda tan para el alumno como para el maestro, ya que hace que el alumno aprenda a ser más independiente y a querer aprender más, este es un método docente que está basado en el alumno como protagonista de su propio aprendizaje, además, el

alumno no solo podrá adquirir conocimientos sino que será capaz de enfrentar cualquier situación que se le presente. En este método, el maestro es quien impulsa al alumno a ser mejor, a tomar la iniciativa y a poder interactuar con sus compañeros y con el maestro. En este caso el alumno tiene la oportunidad de evaluarse así mismo, es decir, se hace una autoevaluación sobre su aprendizaje y le sirve para saber hasta dónde ha llegado su conocimiento y el profesor puede evaluarlo dándole una calificación por lo que ha adquirido y por lo que ha desarrollado. Por eso este método se considera de gran importancia porque permite que el alumno se desarrolle ya prenda buscar respuestas por sí mismo.

Los portafolios, otro método de evaluación...

Se puede decir que dentro de un portafolio se guardan evidencias que el alumno ha hecho, de esta manera el maestro puede corroborar el trabajo y empeño que el alumno ha puesto en sus actividades. De este modo le permite al maestro elaborar un registro sobre el desempeño del estudiante, así también, el alumno puede realizar una evaluación de su propio trabajo. El portafolio se puede considerar un elemento más para poder evaluar a los estudiantes.

Al principio del tema se mencionó que hablara de la evaluación es muy amplio porque existen diferentes maneras de entenderlo como también de realizarlo, es por ello que se ha podido describir puntos más importantes en este tema. La educación es muy fundamental para la formación del ser humano por eso es que también se implementó la evaluación para así poder tener un control de los alumnos que en verdad se desempeñan y de esta manera identificar a los que se necesita brindar apoyo para poder tener un buen resultado en la enseñanza aprendizaje.

Como hemos visto, al final del aprendizaje del alumno el maestro puede valorar lo mucho o poco que aprendieron, así también, le ayuda a él a tomar en cuenta si debe mejorar en la enseñanza. Mientras tanto, la evaluación será de gran ayuda tanto para el alumno como para el maestro.

CONCLUSION

En conclusión, hemos podido ver que la evaluación ha sido un tema muy extenso del cual se ha rescatado algunos puntos relevantes y como bien se ha dicho que es muy importante que un alumno pueda ser evaluado para poder verificar si está aprendiendo o buscar la manera de poder ayudarlo para que pueda adquirir conocimiento de los temas. En el desarrollo del tema pudimos conocer algunas forma o métodos que hacen que alumno ponga de su parte para seguir aprendiendo porque pasa que muchas veces nos quedamos conformes con lo que los maestros enseñan pero a través del método ABP hemos podido comprender que un alumno puede aprender a realizar sus actividades por sí mismo siempre y cuando el profesor sea quien este como guía con el alumno, sobre todo, que lo motive para que siga aprendiendo. De esta manera es como concluyo con este tema, que gracias a la evaluación que el maestro realiza a los alumnos es como se puede mejorar el aprendizaje de ellos y a la vez es una gran técnica para no dejar que los alumnos se queden estancados sino que hay que buscar formas con las cuales ayudarlos para que puedan obtener un buen aprendizaje.

BIBLIOGRAFIA

<https://es.wikipedia.org/widex.php?title=Evaluacion&oldid=139752302>

https://es.wikipedia.org/widex.php?title=Aprendizaje_basado_en_problemas&oldid=1403033